

ABSTRAK

Dewi Olih. *Pergeseran Bahasa Bolaang Mongondow di Kalangan Mahasiswa Universitas Negeri Gorontalo yang Berasal dari Kecamatan Pinolosian Barat*. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Sastra dan Budaya, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Fatmah AR. Umar, M.Pd., Pembimbing II Dr. Hj. Asna Ntelu, M.Hum.

Permasalahan dalam penelitian ini adalah (1) bagaimana penggunaan bahasa di kalangan mahasiswa Universitas Negeri Gorontalo yang berasal dari Kec. Pinolosian Barat?, (2) Apa saja faktor-faktor penyebab pergeseran bahasa Bolaang Mongondow di kalangan mahasiswa Universitas Negeri Gorontalo yang berasal dari Kec. Pinolosian Barat, (3) bagaimana solusi agar bahasa Bolaang Mongondow di kalangan mahasiswa Universitas Negeri Gorontalo yang berasal dari Kec. Pinolosian Barat tidak mengalami pergeseran?. Tujuan umum dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan pergeseran bahasa Bolaang Mongondow di kalangan mahasiswa Universitas Negeri Gorontalo yang berasal dari Kec. Pinolosian Barat. Tujuan khusus yakni (1) mendeskripsikan penggunaan bahasa, (2) mendeskripsikan faktor-faktor penyebab pergeseran bahasa, dan (3) mendeskripsikan solusi agar bahasa Bolaang Mongondow di kalangan mahasiswa Universitas Negeri Gorontalo yang berasal dari Kec. Pinolosian Barat tidak mengalami pergeseran.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini teknik simak libat cakap, teknik simak bebas libat cakap, teknik catat dan teknik rekam. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan beberapa tahapan yakni, (1) mentranskrip data atau menyalin data dari hasil rekaman ke dalam bentuk tulisan, (2) mengorganisasikan atau mengklasifikasikan penggunaan bahasa yang dilakukan oleh mahasiswa, (3) menginterpretasi data dan (5) menyimpulkan hasil penelitian.

Hasil penelitian dan pembahasan menunjukkan penggunaan bahasa di kalangan Mahasiswa Universitas Negeri Gorontalo sudah mengarah ke arah pergeseran. Hal ini dapat dilihat dari bahasa yang digunakan adalah Bahasa Melayu dialek Manado, Bahasa Melayu dialek Gorontalo, Bahasa Melayu dialek Bolaang Mongondow, Bahasa Bolaang Mongondow dan Bahasa Indonesia. Solusi sebagai pencegahan bahasa Bolaang Mongondow akan menuju ke pergeseran yang lebih lama dan menyebabkan punahnya bahasa Bolaang Mongondow adalah (1) membiasakan diri menggunakan bahasa Bolaang Mongondow ketika berbicara dengan teman yang berasal dari suku Bolaang Mongondow, (2) organisasi paguyuban membuat program pelestarian bahasa dengan selalu menggunakan bahasa Bolaang Mongondow antarsesama ketika bertemu, baik di jalan ataupun dalam kegiatan-kegiatan

paguyuban, (3) mengadakan kajian kedaerahan yang membahas upaya pelestarian bahasa.

Kesimpulan penelitian ini yakni bahasa Bolaang Mongondow sudah mengarah ke arah pergeseran, sehingga sebagai bentuk kepedulian terhadap lestarnya penggunaan bahasa daerah Bolaang Mongondow maka perlu digalakkan kesadaran kepada semua elemen masyarakat terutama kepada generasi muda yang melanjutkan pendidikan di luar daerah agar bahasa daerah tidak akan punah.

Kata kunci: *Pergeseran, Mahasiswa, Bahasa Bolaang Mongondow*